
 

! SPORT POUR TOUSTES ! 
 

« La grâce pour les filles, et la violence pour les garçons » ? 
 
Trop de garçons et de filles n’osent pas pratiquer un sport du sexe 
opposé que le leur, pour des raisons pour l’instant inconnues. 
Trop de garçons et de filles s’attribuent un sport correspondant à la 
devise « la grâce pour les filles, et la violence pour les garçons. » 
 
Nous avons interrogé 250 collégiens et collégiennes sur leurs sports et 
leurs points de vue. Voici ce que nous avons réussi à en conclure : 
 
Suite à notre première question, qui demandait les sports pratiqués par 
chacun, les réponses les plus fréquentes étaient le hand-ball, le foot, 
l’athlétisme, la gym, la danse, la natation, l’escalade et autres. 
Les plus spéciales, étaient le tir à l’arc, la danse aérienne, ou encore le 
trampoline ! 
 
D’après notre deuxième question, 84 % d’entre eux ont été encouragés 
dans leur choix par leur famille, et 16 % ne l’ont pas été. 
 
Notre troisième question demandait si ils pensaient que des sports 
étaient plus attribués aux filles qu’aux garçons, puis pourquoi. Voici 
quelques extraits de ce qui nous est revenu le plus souvent, par 
exemple : 
« Non parce qu’une fille qui fait du foot peut être douée. » 
« Oui parce que les filles ont besoin d’élégance, et les garçons de 
muscles. » 
Nous avons eu beaucoup trop de oui, mais la majorité pense 
heureusement que non. 
 
Finalement, à la question « Oseriez-vous faire un sport dit 
« attribué » au sexe opposé, et pourquoi ? », la plupart répondent 
non par peur des moqueries négatives, il y a très peu de oui. 



Point de vue de Clémentine Dalibard, en tant que 
joueuse de hand : 
 J’ai toujours été encouragée dans 
le sport que je fais, c’est même mes 
parents qui me l’ont proposé. Ça 
fait maintenant six ans que je fais 
du hand, et j’en suis fière. On ne 
m’a jamais fait de remarques à 
propos de ça, comme par exemple 
« Retourne faire de la danse » ou 
encore « Le hand c’est un sport 
pour les garçons, par pour toi », et 
heureusement ! 
 
 
 
Point de vue de Lia Gyselinck, en tant que pratiquante de 
jui-jitsu brésilien : 
 
Je n’ai pas toujours été encouragée 
dans mon sport car, « les sports de 
combat ne correspondent pas aux 
filles » mais, malgré tout, j’ai 
continué. Encore aujourd’hui, 
certaines personnes me critiquent 
par rapport à ça. 
 
 
Les sports ne devraient pas correspondre aux filles ou alors aux 
garçons. Chaque sport apporte quelque chose de différent. 
Chacun devrait faire  ce qu’il veut  et ce qui lui plaît, sans se 
soucier du regard des autres ! 
 
De Lia et Clémentine, en 4e3, février 2024 
 

                  Le sport pour toustes ! 


